

†
**ORDO
CISTERCIENSIS
S.O.**

Prot. N° 04/BI/11
Curia Generalizia

Décembre 2011

BULLETIN D'INFORMATION - N° 176

Secrétaire Central à la Formation

MERCREDI, 05 OCTOBRE 2011

Le mercredi 28 septembre, après la clôture du Chapitre Général, la Commission Centrale s'est réunie sous la présidence de l'Abbé Général.

Au cours de cette rencontre, a eu lieu l'élection du Secrétaire Central à la Formation: **Dom Santiago Fidel Ordoñez**, membre du Conseil de l'Abbé Général, assisté de **Mère Ana-Maria Montero d'Humocaró** ont obtenu la quasi unanimité des voix. Leur mandat, conformément au n° 70 de la *Ratio*, est un mandat de trois ans renouvelable.

Viale Africa

VENDREDI, 21 OCTOBRE 2011

La communauté de Viale Africa a eu la joie d'accueillir après le Chapitre une nouvelle Cuisinière : **Sœur Virginia Ventura** (Matutum).

Sr Marie-Bernard de Wilde, Secrétaire à la Maison Généralice depuis 2009, s'apprête à retourner dans son monastère (Klaarland). Elle est remplacée par **Sr Claire Boutin** (Echourgnac) qui a déjà été secrétaire à la Maison Généralice de 2006 à 2009 et qui y remplissait depuis 2010 le service de Portière.

Sœur Claire sera remplacée à la porterie par **M. Ana Maria Montero** (Humocaró).

“Pèlerins de la Vérité, Pèlerins de la Paix” à Assise

SAMEDI, 05 NOVEMBRE 2011

Dom Eamon a été invité à participer à la « **Journée de Réflexion , de Dialogue et de Prière pour la Paix et la Justice dans le Monde** » qui s'est tenue à Assise le 27 octobre. L'invitation lui avait été adressée par le Secrétaire d'Etat, le Cardinal Tarcisio Bertone, en raison « de l'engagement de l'Ordre sur le chemin délicat du dialogue interreligieux ». Parmi les cinq personnes conviées comme « invités spéciaux » à cette journée, Dom Eamon et la Supérieure Générale des Petites Sœurs de Jésus étaient les seuls religieux, les autres étant le Président de la Fraternité de Communion et Libération, le Fondateur de la Communauté de Sant'Egidio et la Présidente du Mouvement des Focolari. L'organisation de cette journée avait été confiée au Conseil Pontifical Justice et Paix.

Le groupe a voyagé dans un train spécial qui est parti de la Gare du Vatican à 8 heures du matin et est arrivé à Assise à 9 heures et demi, traversant lentement tout au long du chemin les petites gares où étaient rassemblées de nombreuses personnes heureuses de pouvoir saluer le Pape.

La réunion du matin s'est tenue à Sainte Marie des Anges où les représentants des différentes religions ont adressé à tous un bref message. Il y avait 176 personnes qui représentaient chacune non seulement une religion mais « toute personne de bonne volonté à la recherche de la vérité ». Sa Sainteté Benoît XVI avait choisi de placer cette journée sous le thème de : « Pèlerins de la Vérité, Pèlerins de la Paix ».

Après un déjeuner frugal dans le magnifique réfectoire médiéval de la Communauté franciscaine, les participants ont pu s'installer dans des chambres de la Domus Pacis pour un temps de prière personnelle et de réflexion.

La réunion de l'après-midi se tenait sur la Place de la Basilique Saint François à Assise.

C'était plutôt un événement culturel organisé par des professionnels du Mouvement des Focolari qui ont interprété une comédie musicale et des danses ; tout au long de ce spectacle, des responsables se sont engagés publiquement en faveur de la quête de la vérité pour construire un monde de justice et de paix.

A la fin de la journée, les participants ont pris à nouveau le train pour revenir à Rome et sont arrivés à la gare du Vatican vers 8 heures du soir.

Mise en garde

SAMEDI, 05 NOVEMBRE 2011

En ce moment, circule une demande d'argent pour rembourser les dépenses occasionnées par le voyage du Préfet de la Congrégation des Instituts de Vie Consacrée et de Vie Apostolique dans la Région des Grands Lacs en Afrique (Rwanda, Burundi et Congo). Cette demande faite au nom de Dom Eamon est évidemment une supercherie.

L'expéditeur se présente comme "la Nonciature Apostolique" et le nom de la soi-disant personne responsable est le Père Mpetshi Claude Betshindo, Rue Des Missions n° 4.

Ne répondez en aucun cas à de telles demandes.

Esmeraldas

SAMEDI, 05 NOVEMBRE 2011

Au cours de la Visite Régulière, Mère Mireya Sanchez Martinez, Abbessse du Monastère Santa Maria de la Esperanza, Esmeraldas (Equateur), a présenté sa démission à l'Abbé Général.

L'Abbé Général et son Conseil ayant accepté sa démission le 29 octobre 2011, Dom Stanislas Gumula, Abbé de Mepkin et Père Immédiat d'Esmeraldas, après avoir consulté la Communauté et reçu le consentement de l'Abbé Général, a décidé de nommer une Supérieure *ad nutum*.

Le 31 octobre 2011, **Sr Yosúa Llorente de la Peña** a été nommée Supérieure *ad nutum*.

Mère Yosúa est née en Espagne en 1948. Elle est entrée à Tulebras en 1982 et a fait profession solennelle en 1986. Elle a fait partie du groupe des fondatrices d'Esmeraldas en 1989.

Au moment de sa nomination, M. Yosúa était Sous-Prieure.

Boschi

MARDI, 15 NOVEMBRE 2011

Le 13 novembre 2011, la Communauté Madonna dell'Unione de Boschi, au Diocèse de Mondovi (Italie), a été érigée en **Prieuré Majeur**, en accord avec la décision du Chapitre Général, Assise 2011.

Le même jour, **Dom Lino Colosio**, Prieur Titulaire depuis 2008, a été réélu Prieur de la Communauté pour un mandat à temps indéterminé.

Latroun

VENDREDI, 18 NOVEMBRE 2011

(Sur le Site Web du Patriarcat Latin de Jérusalem : <http://fr.lpj.org/>)

Dom René Hascoët a été élu le 30 juin 2011, 5ème Père abbé de l'Abbaye trappiste de Latroun, située entre Jérusalem et Tel Aviv. Le mandat est à temps non déterminé. Avant son élection Dom René y exerçait le service de Supérieur *ad nutum* depuis le 15 juin 2008.

Le 13 novembre, le nouvel abbé a reçu des mains de Mgr Marcuzzo la bénédiction abbatiale afin qu'il soit « comblé des dons de l'Esprit ». Mgr Marcuzzo remplaçait le Patriarche latin, Mgr Fouad Twal, actuellement à Beyrouth (Liban) pour le Conseil des Patriarches catholiques d'Orient.

Pour l'occasion, Mgr Marcuzzo était entouré de Mgr Antonio Franco (nonce apostolique en Israël et délégué apostolique à Jérusalem et en Territoires palestiniens), de Mgr Paul Nabil Sayah (Vicaire général des Maronites), et de Mgr Grégoire Pierre Melki (Exarque patriarcal Eglise Syro-catholique de Jérusalem). Etaient présents également le Père Abbé de l'Abbaye-Mère de Sept-Fons, Dom Patrick Olive et une quarantaine de prêtres. Le Consul général de France était là aussi. On comptait également dans l'assemblée les fidèles d'expressions arabes et hébraïques, les frères et sœurs d'Abu Gosh qui ont mené les chants ainsi qu'un grand nombre de représentants de communautés religieuses.

Tamié

VENDREDI, 18 NOVEMBRE 2011

Le 17 novembre 2011, la Communauté de Tamié (France) a postulé comme Abbé pour un temps indéterminé **Frère Ginepro Riva**.

Dom Ginepro est né en 1948, est entré à Tamié en 2001 et a fait profession solennelle en 2005. Il a terminé ses études théologiques et sera ordonné prêtre prochainement. Au moment de sa postulation, il était Prieur de la Communauté.

Après réception de la dispense du Saint-Siège et confirmation de l'Abbé Général, le nouvel Abbé sera installé dans sa charge.

Tibhirine

SAMEDI, 26 NOVEMBRE 2011

Moines de Tibhirine... plus de 15 ans après leur mort, ces mots suscitent toujours émotion et intérêt comme l'a montré le succès considérable du film « Des hommes et des dieux ». Beaucoup sont profondément touchés par ce que cette mort a fait connaître et le traduit par des écrits, des œuvres diverses ou, le plus souvent, par des actions dans le secret de leur cœur.

Afin de faciliter le rayonnement de ce message de fraternité, de foi et d'espérance, l'Association des écrits des 7, regroupant les familles, des proches et l'Ordre Cistercien de la Stricte Observance a décidé d'ouvrir un site internet, <http://www.moines-tibhirine.org> qui vient d'être mis en ligne.

Ce site voudrait aujourd'hui leur rendre hommage et permettre de faire connaître leurs écrits et leur actualité à travers les événements, les créations artistiques, les publications, l'approfondissement spirituel et la méditation...

Réalisé par quelques membres de l'association, ce site ne vise pas à être une encyclopédie mais à ouvrir sur tout ce qui a été fait et sera fait en mémoire des Frères ou dans la suite de leur message.

Il propose aussi à ses visiteurs des supports de méditations et d'études à partir de quelques textes des Frères ou sur les Frères, renouvelés régulièrement.

Ubexy

LUNDI, 05 DECEMBRE 2011

Par décret en date du 18 octobre 2011, la Congrégation pour les Instituts de vie Consacrée et les Sociétés de Vie Apostolique, à la requête du Chapitre Général (vote 69), a décidé la suppression du monastère d'Ubexy et la fusion de la communauté avec celle du Val d'Igny.

Mère Christine Aptel, Abbessse d'Ubexy, a, en conséquence, présenté sa démission à l'Abbé Général qui l'a acceptée avec le consentement de son Conseil, démission devenue effective le 29 novembre 2011.

Bon Conseil

SAMEDI, 10 DECEMBRE 2011

La communauté du Bon Conseil (Saint-Benoît-Labre, Canada) célèbre cette année dans l'action de grâce le centième anniversaire de deux moniales :

Sœur Isabelle St-Cyr, née en 1911, a eu 100 ans le 28 mars. Elle se tient encore bien droite et se demande toujours pourquoi les gens haussent la voix quand ils s'adressent à elle alors qu'elle n'est pas du tout sourde. Dotée d'une excellente mémoire, elle conte avec vivacité et beaucoup de détails mille et un faits de la vie de sa communauté. Durant son noviciat, elle a bien connu les Sœurs destinées à entrer à Wrentham, dont Mère Angela, venues au Bon Conseil pour un temps de formation. Elle suit au quotidien la vie de sa communauté, de l'Ordre et de l'Église avec un discernement et une lucidité qui font envie.

Sœur Katherine Kelly, née en 1911, a eu 100 ans le 19 novembre. Dans son mot de remerciement au lendemain de la célébration de son centenaire, elle écrivait en anglais : « Je suis presque aveugle, je suis sourde, mes genoux ne me portent plus, mes doigts n'arrivent plus à tenir un stylo pour écrire, d'ailleurs on ne connaît guère l'anglais autour de moi et moi je parle à peine le français. Mais pour ce qui est de l'amour, c'est autre chose ; il vient avec un sourire et des yeux pétillants et je suis prête à aimer encore 100 ans ici et certainement au ciel. Aimer est le Verbe... (Love is the Word)»

Lamanabi

SAMEDI, 10 DECEMBRE 2011

Le 8 décembre 2011, à la fin de son premier mandat, **Dom Michael Santana** a été réélu Prieur titulaire de N.-D. de Lamanabi, au diocèse de Larantuka (Indonésie), pour un second mandat de six ans.

Frattochie

SAMEDI, 10 DECEMBRE 2011

Suite à la démission de Dom Thomas Georgeon, démission effective le 27 juin 2011, Dom Jacques DELESALLE, Abbé du Mont-des-Cats et Père Immédiat de Frattochie, a nommé **Père José OTERO**, moine d'Azul (Argentine), Supérieur *ad nutum* de Frattochie, au diocèse d'Albano (Italie).

Dom José est né en 1943, est entré à Azul en 1977, a fait profession solennelle en 1983 et a été ordonné prêtre en 1988. Au moment de sa nomination, il était Prieur.

Nový Dvur

LUNDI, 12 DÉCEMBRE 2011

Le 8 décembre 2011, en la Solennité de l'Immaculée Conception, la communauté de Notre-Dame de Nový Dvur (Rép. Tchèque) a été érigée en **Abbaye**, en accord avec la décision du Chapitre Général d'Assise, 2011.

Ce même jour, **Dom Samuel Lauras**, Prieur titulaire du monastère depuis 2007, a été élu premier Abbé de Notre-Dame de Nový Dvur pour un mandat à durée indéterminée. L'élection ayant été confirmée par l'Abbé Général, Dom Samuel a été installé dans sa charge le jour même et a reçu la bénédiction abbatiale le 12 décembre.

Conférence de Dom Eamon à l'assemblée de l'USG (2011)

MERCREDI, 14 DÉCEMBRE 2011

Le 24 novembre 2011, au cours de l'Assemblée semestrielle de l'**Union des Supérieurs Généraux (USG)** ayant pour thème : "Transmettre la foi, du Séminaire Théologique sur la Vie Consacrée au Synode sur la Nouvelle Évangélisation", **l'Abbé Général** a donné une conférence qui s'intitulait : "*L'interaction entre Vie consacrée et Nouvelle Évangélisation : une réponse monastique*" dans laquelle il a proposé une réflexion sur les "Lineamenta" pour la XIIIème Assemblée générale ordinaire du Synode des Evêques, les reliant à la réalité actuelle de la vie monastique.

Texte sur le Site de l'Ordre :  [Dom Eamon-USG 2011-FR](#)

Val d'Igny - Ubexy

JEUDI, 15 DÉCEMBRE 2011

Le Saint-Siège ayant donné son accord pour la fusion de la Communauté d'Ubexy avec celle du Val d'Igny, Mère Christine Aptel a donné sa démission d'Abbesse d'Ubexy.

En conséquence, en attendant que la fusion se réalise concrètement (aux alentours de Pâques), Mère Inès Gravier, Administratrice Apostolique du Val d'Igny, a nommé **Mère Marie-Rose Flandre** Supérieure déléguée auprès de la Communauté d'Ubexy.

Los Andes

JEUDI, 15 DÉCEMBRE 2011

Le 15 décembre 2011, à la fin de son second mandat de Prieur, **Dom Plácido Alvarez Castro Quiros** a été réélu Prieur Titulaire de Los Andes (Venezuela) pour un nouveau mandat de six ans.

Messe pour la Vigile de l'Epiphanie

MARDI, 20 DÉCEMBRE 2011

Puisqu'aucune lecture n'est spécifiée pour la nouvelle **messe de la Vigile de l'Epiphanie**, P. Justin de Genesee, Secrétaire Central pour la Liturgie de notre Ordre, a pensé qu'il serait possible de choisir parmi les nombreuses possibilités prévues pour la Fête du Baptême du Seigneur. Il s'est renseigné auprès du Secrétariat pour la Liturgie de la Conférence des Evêques des Etats-Unis et le Père Daniel Merz lui adressé la réponse suivante : « Vous posez là une très bonne question ! Elle a été posée récemment à la Congrégation à Rome. Ils sont conscients qu'il y a une lacune et ils sont en train de travailler à y remédier. En attendant, ce que vous proposez convient tout à fait : les thèmes de ces deux fêtes sont très liés puisqu'elles sont l'une et l'autre des fêtes de la Manifestation du Seigneur. »

La Communauté de Genesee a donc établi un choix de lectures pouvant être utilisées à la Messe de la Vigile de l'Epiphanie. Il se trouve à la page 7 de son Ordo, disponible maintenant sur le Site de l'Ordre ([ORDO GENESEE 2011-2012](#)).

* * * * *